

« et René Lavoix de la Flèche, aussi libraire, imprimeur et graveur ». Ils se proposaient d'établir une imprimerie et une librairie à Pau. Ce projet d'un établissement en commun à Pau ne paraît pas avoir été réalisé. En 1648, René Lavoix est imprimeur à Betharam ; en 1649, Saint-Bonnet est imprimeur à Lescar.

Le dernier des actes portant la signature de Saint-Bonnet, et que M. Parfondu, archiviste du Gers, a eu la bonté de rechercher et de réunir, est daté du 16 juillet 1652 ; cet imprimeur, qui devait avoir alors une soixantaine d'années, a dû périr pendant la grande peste de 1653, qui fit à Auch plus de 4,000 victimes.

Les ouvrages imprimés par Saint-Bonnet et que possèdent encore la bibliothèque d'Auch ou des collections particulières sont très remarquables pour la beauté de l'impression ; la gravure sur cuivre concourt souvent à leur donner un cachet tout particulier.

M. Forestié père désire surtout par cette communication appeler l'attention des membres du congrès et en particulier de ceux du Lyonnais, du Dauphiné, du Quercy, de la Gascogne et du Béarn sur les pérégrinations de cet imprimeur qui, de 1621 à 1639, s'est probablement arrêté dans d'autres villes que celles où sa présence est maintenant constatée.

Enfin, dans la séance du 29 mai de la section d'archéologie, présidée par M. le comte de Marsy, M. FLOUEST, de la Société des Antiquaires de France, et ancien président de la Société littéraire de Lyon, résume l'œuvre de la Société archéologique du Châtillonnais. Cette Société a commencé par s'occuper de l'exploration des tumulus très nombreux dans cette région, et M. Flouest expose les résultats obtenus par les fouilles de Vertaut